
平成２８年 第１２回（定例会） 

厚真町教育委員会会議録 

 

１ 開会 

    平成２８年９月２９日（木）午後１時３６分 

 

２ 閉会 

    平成２８年９月２９日（木）午後２時４４分 

    

３ 出席委員の氏名 

    佐藤 泰夫  伴  俊行  長門 茂明  兵頭 利彦 

 

４ 委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名 

生涯学習課長 沼田 和男  生涯学習課参事 橋本 欣哉 

【書記】学校教育Ｇ主幹 木戸 達也 

 

５ 会議録署名委員の指名 

（ 長門 茂明 ） 

（ 兵頭 利彦 ） 

 

６ 教育長報告 

（１）行事参加等の動向                          （資料１） 

【質疑なし】 

 

（２）第３回厚真町議会定例会 ９月８日、９日               （資料２） 

  ・教育委員会行政報告 

  ・厚真町教育委員会委員の任命について 

  ・財産の取得について 

  ・平成２８年度一般会計補正予算について 

【質疑なし】 

 

７ 所管報告 

学校教育グループ 

（１）平成２８年度学校水泳プール利用実績について             （資料３） 

（２）厚真町英語教育研究大会（９月２日、上厚真小・厚南中）         



（３）学校運営協議会設立準備委員会先進地視察（９月２０日、浦幌町）    （資料４） 

【質疑】 

佐藤委員長：学校教育グループから３点の報告がありました。何かお聞きになりたいことがあればお

願いします。 

伴職務代理：英語の研究大会のことであるが、自分も参加し大変盛会であったと感じた。ただ、一点

だけ気になったことは、授業公開を工夫した方がよいということである。人が溢れて教

室に入ることができない状態であった。せっかくよい授業を行っているので、より多く

の人に近くでみてもらいたい。それを工夫することによって、厚真町の英語教育の良い

ところをたくさんの人に認めてもらえると感じた。 

兵頭教育長：そのことを含めて、９月１２日に今回の研究大会の運営や体制等についての反省会を行

った。今のご意見もその反省会で出てきた。来年の研究大会に向けて、どのように改善

するのかということを現在検討している。また、１０月には研究内容の成果と課題を英

語教育推進委員会の中で分析しながら次年度に向けての方向性を明確にしていくとい

うことで作業を進めている。両面で取り組んでいく。 

伴職務代理：厚南中学校の３年生の授業はオールイングリッシュで大変レベルの高いもので驚いた。 

佐藤委員長：研究大会に参加した他の学校の先生も厚真の英語の取り組みの高さに驚いていたようで、

校長もよかったと感想を述べていた。 

兵頭教育長：そのような成果もあるが、研究大会ででてきた課題に取り組む必要がある。しっかりと

した９年間の繋がりのある教育課程にしていかなければならない。直山調査官からも今

後取り組まなければならない課題を指摘されている。参加者に評価してもらったことは

うれしいことである。 

伴職務代理：英語活動の取り組みが間違っていないことを自負できるものであったと思う。 

長門委員 ：英語活動とは直接関係ないが、厚南中学校の学校祭が終わり学校の反省会とは別に、休

みの日に３年生のクラスの子どもたちが集まって、子どもたちだけで反省会を行ってい

た。子どもたちの自主的なベースで行っていたようだ。そのような空気感があるから、

他の授業にも現れているんじゃないかと感じている。 

兵頭教育長：校長から聴いた話であるが、学校祭の一週間前に中間発表ということで全校生徒で見合

ったということだ。ただみたのではなくて各学年の発表の良い所・悪い所を一人一人が

カードに書いて貼りだす。貼られた方はそれを見て、それをどう直していくのかみんな

で考えたという。その結果、当日の発表は中間発表の時よりも格段に充実していたとい

うことだ。 

      やらされるのではなく、人の意見を受け入れてそれを消化して、自分たちが作るという 

      ところがすばらしいことで、これから求められる教育の姿だと感じた。 

      厚真中も厚南中どちらも上級生に追いつけ追い越せの気持ちで学校祭に取り組んでい

る。向上心や主体的にやろうということを感じ取れた。 

伴職務代理：厚真中の学校祭は見たが、学年が上がるにしたがい合唱も劇もレベルが違う。今の３年



生が１年生のときにもみたが、３年間の成長を感じた。学校祭は下の学年が上の学年の

ものをみながらそれに近づこうとする、子どもたちを成長させる行事だと思う。 

兵頭教育長：授業時数の確保で、そのような活動を減らしていくことになっているが、子どもの自主

性や自分たちで様々な課題を克服していくとなったら、あのようなことを通しての成功

体験が自主性や一体感等を育むことに繋がる。教科学習の中でそれを身に付けることは

基本的にはむずかしい。 

 

社会教育グループ 

（１）児童生徒演劇鑑賞会／９月５日（月）１０時３０分／上厚真小学校体育館 

    声楽を中心とした音楽鑑賞会 

（２）自治会ナイターパークゴルフ秋季大会／９月１２日（月）／新町町民広場パークゴルフ場  

     ８自治会／１２チーム／５５名参加 

（３）青少年健全育成委員会委員夜間巡回指導 

９月１４日（水）上厚真神社境内周辺／４名参加 

９月１５日（木）厚真神社境内周辺／４名参加 

【質疑なし】 

 

８ 議案 

議案第１号 厚真町教育委員会委員長の選挙について 

【質疑】 

佐藤委員長：委員長の選出をどのような形でするのかお諮りいたします。 

長門委員 ：指名推薦でお願いします。 

佐藤委員長：指名推薦という意見が出ました。他にございませんか。他になければ、指名推薦で異議 

ありませんね。 

全委員  ：異議なし。 

佐藤委員長：異議がないということで指名推薦で行います。どなたを指名推薦するかお諮りします。 

長門委員 ：現委員長の佐藤委員を委員長として推薦します。 

佐藤委員長：ただ今、長門委員からわたくし佐藤の指名推薦がありました。他にないでしょうか。 

全委員  ：ありません。 

佐藤委員長：他にないということで、わたくし佐藤が委員長で異議はありませんか。 

全委員  ：異議なし。 

佐藤委員長：議案第１号 厚真町教育委員会委員長の選挙については、平成２８年１０月１日から 

      わたしく佐藤が委員長で決定いたします。 

 

議案第２号 厚真町教育委員会委員長職務代理の指定について 

【質疑】 



佐藤委員長：厚真町教育委員会委員長職務代理の指定について、どのように選出するか皆さんにお諮

りします。 

長門委員 ：委員長指名でお願いします。 

佐藤委員長：ただ今、委員長指名ということで意見がありました。委員長指名ということで異議あり

ませんか。 

全委員  ：異議なし。 

佐藤委員長：異議がないということで、伴委員を職務代理に指名いたします。意義ありませんか。 

全委員  ：異議なし。 

佐藤委員長：異議がないということで、議案第２号厚真町教育委員会委員長職務代理の指定について 

      は、伴委員を委員長職務代理ということで決定いたします。 

 

９ 同意 

同意第１号 厚真町教育委員会表彰について 

【質疑】 

佐藤委員長：説明がありましたが、何かお聞きになりたいことがありましたらお願いします。 

兵頭教育長：第３条第１項第２号該当とあるが、何表彰なのか。 

沼田課長 ：Ｆさんについては感謝状による表彰である。 

兵頭教育長：表彰の名称はないのか。 

橋本参事 ：町の表彰は名称があるが、教育委員会表彰にはない。表彰状による表彰である。 

沼田課長 ：表彰状による表彰で、教育委員会にかかわる全町的な団体の代表職の在職期間が概ね 

１０年以上の方ということで、Ｆさんは婦人団体の代表として１１年以上務められてい 

るということによる。 

長門委員 ：なになに表彰という名称はないのですね。 

兵頭教育長：今後は、教育社会貢献賞または教育貢献賞などの名称を付けた方がよいと思う。 

伴職務代理：Ｙさんはどのようなことで表彰されるのか。 

沼田課長 ：Ｙさんについては、栄誉賞による表彰である。栄誉賞による表彰に値すると認められる

者又は団体ということで該当している。 

伴職務代理：第３条に中で２項は何なのか。 

沼田課長 ：第３条については、表彰の種類及び基準についてうたっている。第１号では表彰状によ

る表彰。第２号については、先ほどの申し上げた教育委員会にかかわる全町的な団体の

代表職が概ね１０年以上の者ということになっている。 

兵頭教育長：これは年度内に、来年度に向けて賞の名称を付けたほうがよいと思う。 

伴職務代理：町の表彰と同じような名称になると思うが、それの方がよいと思う。 

佐藤委員長：このお二人について教育委員会表彰することでよろしいですね。 

全委員  ：異議なし。 

 



10 協議事項 

（１）平成２８年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」への市町村別結果の掲載につい

て                                  （資料５） 

【質疑】 

佐藤委員長：平成２８年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」への市町村別結果の掲載につ 

いて説明がありました。昨年度も同意した件です。皆さんどうでしょうか。 

全委員  ：同意することで異議なし 

沼田課長 ：項目については、北海道から指定されるので、項目数は減ると思われる。 

兵頭教育長：表示の仕方については、道とやりとりしながら変わってくることもある。ひな形を基本にし

ながら厚真の状況がよくわかるように掲載してもらう。それについて一任していただければ

と思う。 

 

11 その他 

 （１）平成２８年度全国学力・学習状況調査結果について             （資料６） 

  （２）平成２８年度教育委員会表彰式 

     ・日程 １０月２６日（水）午後１時００分 

     ・会場 青少年センター２階ホール 

  （３）平成２８年度教育委員学校訪問について（予定） 

     ・日程 １１月１４日（月） 午前：上厚真小学校 、 午後：厚南中学校 

         １１月２１日（月） 午前：中央小学校、 午後： 厚真中学校 

  （４）平成２８年度教育委員と小中学校ＰＴＡ役員保護者との懇談会について（予定） 

     ・日程 １２月第１週（５日～９日）で調整中 

 

12 次回委員会の開催日程 

     ・１０月２６日（水） 午後１時３０分（予定） 

    

13 閉会 

 



厚真町教育委員会会議規則第１８条の規程により署名する 

 

                平成   年   月   日 

 

      委員長 

 

                平成   年   月   日 

 

      署名委員 

 

                平成   年   月   日 

 

   署名委員 

 

                平成   年   月   日       

 

   生涯学習課長（調製） 

 

 


